



Le pot fêlé de Mirana



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Décembre 2023

Mirana est une jeune malgache qui vit à la campagne. Chaque matin, elle aide ses parents en allant chercher de l'eau avec des pots en terre.

En chemin, elle s'émerveille devant les animaux qu'elle croise, des animaux qui ne vivent que dans cette région : des sifakas de Verreaux, des caméléons Furcifer Labordi, des tortues araignées, des couas à tête rousse. Elle observe aussi à chacun de ses trajets un bel oiseau au plumage bleu-noir et blanc reconnaissable à ses lunettes bleu-turquoise et à son bec bleu, une artemie Chabert.

Au fil du temps, le réchauffement climatique se fait sentir dans la région. Mirana voit le paysage changer. Les arbres deviennent de plus en plus rares et la température grimpe de plus en plus. Elle doit maintenant aller de plus en plus loin pour trouver de l'eau et rencontre de moins en moins d'animaux sur son chemin.

Un jour, épuisée, elle s'assied au bord du chemin. L'Artemie Chabert virevolte au-dessus d'elle. L'oiseau effectue des allers-retours vers un baobab Za et incite Mirana à le suivre. Il s'engouffre dans le baobab et en ressort avec quelques gouttes d'eau dans son bec qu'il fait tomber sur Mirana.

Mirana comprend que l'oiseau veut l'aider. Elle décide d'y grimper. Ce n'est pas chose facile car le baobab est grand et gros mais elle y arrive.

Arrivée en haut, elle ne voit autour d'elle qu'un paysage désertique à perte de vue. Elle est consternée. Elle se souvient que lorsqu'elle était petite, la forêt était présente partout. Depuis, à cause du brûlis pratiqué par les hommes et du réchauffement climatique, la forêt a disparu.

Elle baisse alors les yeux et découvre que ce géant est rempli d'une eau claire et limpide. Elle est émerveillée de voir cette grande citerne naturelle. Elle goûte l'eau, savoure sa fraîcheur puis remplit ses pots.

Après avoir remercié l'Artemie Chabert, elle retourne chez elle, le cœur rempli de joie à l'idée de savoir qu'elle pourra ramener de l'eau chez elle chaque jour.

A son retour, un peu d'eau s'écoule d'un des pots car il est fêlé. Cela attriste Mirana car elle sait que l'eau est un bien rare et précieux et qu'il ne faut pas la gaspiller. Mais ses parents sont pauvres et ils n'ont pas les moyens d'acheter un nouveau pot.

Après plusieurs semaines, Mirana s'aperçoit que le long du chemin, des plantes commencent à pousser. Elle comprend qu'elles ont vu le jour grâce à l'eau qui s'est écoulée de son pot fêlé.

La nature est généreuse, elle offre maintenant à Mirana des feuilles et des fruits pour préparer le repas. Et, au fil du temps, des arbres ont poussé et procurent de l'ombre et de la fraîcheur.

Des sifakas de Verreaux, des caméléons Furcifer Labordi, et bien d'autres animaux de la région reviennent en ce lieu où ils trouvent tout ce dont ils ont besoin.

Même l'Artemie Chabert n'a plus à se déplacer sur de longues distances pour trouver des insectes.

Les villageois ont été témoins du miracle accompli par Mirana : avec son petit pot de terre fêlé, elle a réussi à faire pousser des arbres et sous eux, de nombreuses plantes poussent à l'abri du soleil brûlant.

C'est de l'agroforesterie ! Cela a redonné espoir aux villageois qui depuis, plantent des arbres et cultivent en dessous.

Et maintenant, tous ceux qui ont des pots de terre fêlés ne les jettent plus. Ils les utilisent pour reverdir la région.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

